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Asesorará a Presidente de la República

Crearán Comisión
Nacional de “Ues”
• Ministro de Educación, 
que vino a Concepción para 
intervenir en la inauguración 
del Proyecto Eula, anunció 
como tarea inmediata del go
bierno, constituir aquel orga
nismo, que fijará políticas del 
sector.

El ministro de Educación, Ricardo 
Lagos Escobar, anunció ayer en Con
cepción que en el curso del mes de abril 
se creará por decreto del Presidente de 
la República, la Comisión Nacional 
Universitaria que asesorará al Primer 
Mandatario en este ámbito de mate
rias, fundamentalmente, para definir 
las políticas del sector de cara al siglo 
XXI. El anuncio lo hizo primero en 
declaraciones a los periodistas en la In
tendencia, iniciando su programa de 
trabajo en Concepción y luego lo repitió 
a académicos de la Universidad de Con
cepción. El secretario de Estado llegó 
por vía aérea a la zona con una hora de 
retraso respecto al programa original. 
Su primera actividad, tras el saludo a 
las autoridades, fue la reunión con la 
prensa. Luego se trasladó a la ceremo
nia de inauguración del Centro Eula, 
donde hizo uso de la palabra, destacan
do la importancia de la cooperación in
ternacional e interdisciplinaria para 
abordar un problema tan importante 

puede estar este gobierno, en contra del 
principio de la libertad de enseñanza ni 
en contra del principio de la creatividad 
que permita el surgimiento de entes de 
educación superior. Elogió lo que ha si
do y es la Universidad de Concepción y 
dijo que el enfoque interdisciplinario 
cada vez será más esencial para abor
dar grandes temas. Este puede ser un 
desafio para el sistema universitario, 
cómo organizamos en el futuro nuestra 
estructura académica en tomo a las 
disciplinas científicas, humanistas, tra
dicionales y cómo las ponemos al servi
cio de la solución de grandes proble
mas.

Lagos se reunió enseguida en el Audi
torio de la Universidad con académicos 
del plantel. El recinto se hizo estrecho 
para contener a la multitud. En este en
cuentro estuvieron el senador Arturo 
Freí- los diputados José Antonio Viera-. 
Gallo, José Miguel Ortiz y Edmundo Sa
las que no pudo ingresar por la multi- 
tud. Por separado conversó más tarde 
en la misma Facultad de Educación, 
con las directivas de la Federación de 
Académicos y la FEC.

En la reunión con los periodistas y 
con los académicos destacó el respeto 
del gobierno por la autonomía universi
taria. A los periodistas dijo que estaba 
conforme con la forma como se realiza 
la transición en las universidades, 
paulatina, ordenada, sin caos.

Lagos se reunió en la tarde con profe
sores, visitó una escuela en Tumbes y 
regresó a las 19.30 horas a Santiago.

• Ricardo Lagos Escobar, ministro de 
Educación.

como el de las Ciencias Ambientales. 
En esa ocasión, dijo que es necesario 
recrear en el alma de la sociedad chile
na un sistema universitario que sea el 
reflejo de lo que cada uno espera de la 
universidad, donde haya consenso na
cional en materia universitaria, único 
camino real y eficaz por el cual pueden 
darse los frutos que la sociedad chilena 
espera del esfuerzo que significa su 
mantención. Afirmó también que en es
te momento existe un sistema universi
tario desperdigado, desarticulado, don
de el número de universidades es in
quietante, pero, aclaró, nadie está, ni lo
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M inistro Lagos en la región
i« d<A. vipr„ps « Educación a la Región, in- regresará a Puerto MonttDurante los dias viernes 6 

y sábado 7 permanecerá en 
la Décima Región, el Minis
tro de Educación Ricardo 
Lagos.

PROGRAMA
El programa tentativo de 

la visita del Ministro de

Educación a la Región, in
cluye su llegada el viernes a 
Puerto Montt para tra
sladarse inmediatamente a 
Ancud, donde asistirá a un 
acto académico en la ex 
Escuela Normal de Ancud y 
luego a una reunión de 
trabajo con los profesores 
en el mismo establecimien
to.

En la tarde de ese mismo 
día, el Ministro Lagos se 
reunirá con el Gobernador, 
los alcaldes de la provincia 
de Chiloé y con dirigentes 
del Colegio de Profesores.

Posteriormente, ofrecerá 
una conferencia de prensa y 

donde se reunirá en horas 
de la tarde, con la directiva 
del Colegio de Profesores en 
la Intendencia Regional, y 
posteriormente lo hará en la 
Sala Diego Rivera con el 
Colegio de Profesores y la 
comunidad del magisterio.

El sábado 7, el Ministro 
Ricardo Lagos asistirá a un 
encuentro con el DAEM de 
Puerto Montt; posterior
mente se reunirá con el 
Gobernador y los alcaldes 
de la provincia de Llan- 
quihue; ofrecerá una con
ferencia de prensa y luego 
se trasladará a Coyhaique.
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M i n ist ro de Ed ucación 
arriba hoy a Ancud *

ANCUD. Este viernes 6 
de abril llega a la ciudad de 
Ancud el Ministro de 
Educación Ricardo Lagos, 
siendo confirmada esta ver
sión en la comuna por el 
presidente provincial del 
Colegio de Profesores, 
Leonel Fritz Aguilar.

Efectivamente, el se
cretario de estado de la car
tera de educación llega a la 
ciudad entre las 11,30 a 
12,00 horas y la primera ac
tividad a desarrollar es un 
acto académico en el ex 
edificio de la escuela nor
mal antigua, y al cual está 
invitada toda la comunidad.

Con posterioridad hay una 
reunión de trabajo con todos 
los profesores de la provin
cia de Chiloé y los funcio
narios de la educación, en 
las mismas dependencias 
de la escuela normal.

En la agenda que cum
plirá el funcionario guber
namental figura igualmente 
un recorrido por el esta

blecimiento donde se les 
mostrará todo el edificio e 
infraestructura, y la en
trega de un documento en 
que se agumentan las ra
zones de la solicitud de la 
apertura de la Escuela Nor
mal de Ancud. Cumplido 
esto, hay un almuerzo de 
camaradería en un céntrico 
local de la ciudad, con asis
tencia del profesorado.

REUNION
Después del almuerzo hay 

una reunión con el gober
nador provincial, Gabriel 
Ascencio Mansilla y los diez 
alcaldes de igual número de 
comunas de la provincia de 
Chiloé. Como lugar de 
realización de la reunión se 
consulta el edificio Trans- 
marchilay o en dependen
cias del Liceo B-31.

Igualmente, informó 
Leonel Fritz Aguilar, a eso 
de las 15,30 horas hay con
sultada una conferencia de 
prensa con todos los medios 
de prensa locales, y de la

Ricardo Lagos, Ministro de Educación.

provincia.
El programa de la visita 

del Ministro de Educación 
ha sido elaborado en con
junto por el Colegio Provin
cial de Profesores y la Cor
poración Municipal de 
Educación, y en este sen
tido, señaló la presidente de 
la corporación, Irene Haar- 

mann Ritter, alcaldesa 
local, se han ultimado 
detalles.

El ministro visitará 
únicamente la comuna de 
Ancud, ya que por la tarde 
del mismo día viernes tiene 
actividades que desarrollar 
en Puerto Montt, capital 
regional.

3 G 0 5 0 4

41 04



DIARIO AUSTRAL
PTu. MONTT

AGENCIA DE RECORTES

PRENSA - COR

M.ONSO 0VMÆ2 846 - OF. 202 - FONO 336183 - SANTIAGO C6ABR 1990

7
AChiloé se dirige hoy
ministro de Educación

Esta mañana el Intenden
te Rabindranath Quinteros 
recibirá en el aeropuerto El 
Tepual al Ministro de 
Educación Ricardo Lagos y 
lo acompañará a Chiloé. El 
avión llega a las 10.05 ho
ras.

Al mediodía el Ministro y 
el Intendente asistirán a un 
acto académico en la ex 
Escuela Normal de Ancud.

A las 13 horas tendrá en el 
mismo local una reunión de 
trabajo con el Colegio de 
Profesores y comunidad del 
magisterio.

Lagos se reúne con profesores porteños
El Ministro de Educació- 

n, Ricardo Lagos, se 
reunirá con los profesores 
de la comuna esta tarde, a 
las 18,45 horas, en la Sala 
Diego Rivera.

En la oportunidad -de 
acuerdo a lo informado por

A las 14 horas asiste a un 
almuerzo.

A las 15.15 horas-el Minis
tro concurre a una reunión 
con el Intendente, Gober
nador y Alcaldes de Chiloé y 
dirigentes del Colegio de 
Profesores.

A las 15.45 horas hay una 
conferencia de prensa en 
Transmarchilay.

A las 16.15 horas sale 
para Puerto Montt.

A las 18 horas el Ministro 
asiste a una reunión con el 
Colegio de Profesores en la 
Intendencia.

el presidente comunal del 
Colegio de Profesores, Jor
ge Raddatz Soto- el 
Secretario de Estado hará 
una exposición sobre el ac
tual sistema educativo del 
país, sus posibles solu
ciones y sus proyecciones. .

Por tal motivo, se ha

A las 18.30 horas concurre 
a un acto con la comunidad 
del Magisterio en la Sala 
Diego Rivera.

Mañana sábado a las 9 
horas hay una reunión con 
el DAEM de Puerto Montt. 
A las 9.30 horas se efectúa 
una reunión con el Gober
nador y los Alcaldes.

A las 10 horas hay una 
conferencia de prensa en la 
Intendencia.

Al mediodía el Ministro 
Ricardo Lagos se va a 
Coyhaique. Durante la 

solicitado a “El Diario Aus
tral", hacer una pública in
vitación a todo el profe
sorado de la comuna, para 
hacerse presente en el ci
tado recinto a las 18,45 
horas.

Cabe señalar que el

Ricardo Lagos, Ministro de 
Educación.

visita a Chiloé y Puerto 
Montt será acompañado por 
el Intendente.

Ministro Lagos, se encuen
tra desde hoy en gira por la 
región, teniendo contem
plada una serie de reu
niones con diversos per- 
soneros de educación, a 
nivel regional, provincial y 
comunal.

3 G 0 5 05

44 0 5



agencia de recortes
■' mENSA-COK

" 06ABR 191.
MCWSP WSIM 346 - 01’. 202 ~ TON0 336183 ~ 6AMTIAG0

Se reunió con representantes de comunidades indígenas 

Intendente conoció problemas 
de la zona costera de Osornn 
connLalmConcTrtaJónnlrt» que le Permita Parecía atendible y se com- híku«-1-- — f'VlllUUl

desarrollarse personalmen
te y con ello sea un aporte 
positivo a la comuna. Tam
bién resaltaron la falta de 
atención en salud, trans
porte, escaso apoyo de 
Indap desde el punto de vis
ta crediticio y otros va
riados asuntos.

EL INTENDENTE
Por su parte el Intendente 

Regional, entregó una 
visión global de los planes 
de gobierno, especialmenté 
dirigidos a buscar solución 
a las comunas más pobres 
de Chile, dentro de las 
cuales estaría San Juan de 
la Costa. Agregó que la 
petición de crear un colegio 
técnico en la comuna le

con La Concertación de 
Organización Social de la 
comuna de San Juan de la 
Costa, tuvo el Intendente 
Regional, Rabindranath 
Quinteros, en su reciente 
visita a esa zona. La cita se 
efectuó en la Municipalidad 
de la comuna y a ella con
currió un nutrido grupo de 
dirigentes del sector.

Entre los variados pro
blemas que aquejan a los / 
vecinos, casi todos pe- 
queños propietarios de 
tierras explotadas en el sis
tema de comunidad, resal
taron la falta de colegios 
técnicos agrícolas, con al
ternativas para que el niño 
egrese al término del octavo 
básico de la enseñanza, con 

parecía atendible y se com
prometió a proponérselo al 
Ministro de ^duración “Yo 
creo que es interesante que 
se formen institutos 
técnicos agrícolas y de ar
tesanos rurales, como 
colegios de términos en 
ciertas comunas rurales de 
la región. In .icó que la 
proposición ya había sido 
expuesta en otras ’ locali
dades, por lo que respal
daré la iniciativa.

Se refirió también a la 
forma de combatir el al
coholismo y para ello 
propondrá a las instancias 
pertinentes ün programa de 
educación de adultos, cuyo 
objetivo sería preparar a los 
mayores culturalmente 
para hacer frente a este

1

hábito.
Respecto al servicio de 

Indap, explicó que la po
lítica que se implementaría 
para servir y apoyar a los 
agricultores no comer
ciales, señalando que el 
Instituto de Desarrollo 
Agropecuario será vigo
rizado en su estructura 
financiera a fin de que 
pueda entregar servicio a 
un mayor número de 
agricultores.

En relación a las tierras 
donde viven las comuni
dades mapuches de San 
Juan de la Costa, el Inten
dente sostuvo que es idea 
del Presidente Aylwin le
gislar lo más pronto posible 
a fin de evitar que las co
munidades indígenas con
tinúen siendo arrinconadas

y sigan algunos procesos de 
usurpación de sus predios.

Agregó que el martes 10 
se entrevistará en su des
pacho, en Puerto Montt, 
con el Coordinador general 
de la comunidad Huilliche 
de la Décima Región, Raúl 
Rupailaf, para discurrir al
ternativas que permitan es
tablecer un plan tendiente a 
dar seguridad a las co
munidades indígenas.

El Intendente 
Regional, 
Rabindranath 
Quinteros, 
visito el sector 
de San Juan de 
la Costa.

CAMINOS
Otro de los problemas ur

gentes que tienen los pe
queños comuneros de San 
Juan de la Costa es la ca
rencia de caminos en estado 
aceptable para transportar 
la producción agróciola. 
Los dirigentes de la Concer
taron de Organización 
Social, reunidos con el 
Intendente, dieron a co
nocer su voluntad de apoyar 
mediante su trabajo a los 
planes de vialidad, en el 
sentido de que el servicio 
podría llevar ripio a algunos 
caminos, como el de 
Cunaco - Osorno y Pan- I 
guinamapu. 1
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Lagos se reunió con docentes anoche

Crean comisión para 
tratar exoneraciones 
en el profesorado

La Intendencia y el 
Consejo Regional del 
Colegio de Profesores es
tudiarán la reincorpo
ración de los profesores 
exonerados de esta juris
dicción. Así se acordó 
ayer en la reunión con el 
Ministro de Educación 
Ricardo Lagos Escobar, 
y el mismo lo anunció en 
una amplia asamblea. 
El Ministro se refirió a la 
política educacional del 
gobierno señalando que 
básicamente se está es
tudiando establecer un 
mejoramiento que ponga 
término en el lapso de 4 a 
5 años a los desniveles de 
educación que existen en 
las áreas de prébasica, 
básica y media, buscan
do cambios curriculares 
que permitan a la juven
tud adquirir un grado de 
oficio que les permita, 
superar metas en la vida 
activa.

En este mismo orden 
dijo que a fin de incor
porar a la fuerza laboral 
en mejores condiciones a 
muchos jóvenes con 
bajos niveles de capa
cidad, se están prepa
rando programas de 
capacitación que se pon
drán en práctica en todo 
el país.

COLEGIO DE 
PROFESORES

El presidente regional 

del Colegio de Profesores 
dio la 'bienvenida al 
Ministro y le expuso las 
principales inquietudes 
que fueron tratadas en 
una reunión previa ce
lebrada en la Intenden
cia. Específicamente 
señaló que preocupa al 
magisterio a nivel na
cional la reincorporación 
de los exonerados, la 
Municipalización de la 
enseñanza, el Estatuto 
Docente que es una larga 
aspiración y la relación 
del Colegio con las 
nuevas autoridades.

El Ministro intervino 
ante la asamblea del 
profesorado durante casi 
una hora.

DESAFIO DE TODOS
Señaló que hay un 

desafío en la educación 
chilena en la que todos 
deben participar, porque 
hay que mejorar los 
niveles de la enseñanza 
que reciben los niños, los 
adolescentes y los jó
venes, en que el porcen
taje que accede a las 
universidades es cada 
día menor en cuanto a la 
población de menores in
gresos.

En este sentido dijo 
que se van a intensificar 
los programas de los jar
dines infantiles en la 
educación pre básica, 
para cubrir el 50 por 

ciento en los próximos 
años, superando así el 30 
por ciento actual. Y ex
plicó que este sistema 
debe servir además de 
preparar al infante para 
la enseñanza básica, 
para que, la madre pueda 
participar en el trabajo 
que le permita agregar 
ingresos económicos al 
hogar.

Pero el gran desafío 
consiste en que la so
ciedad debe ser capaz de 
tomar conciencia de la 
responsabilidad que le 
asiste en esta tarea.
ESTATUTO DOCENTE

Se refirió al Estatuto 
Docente expresando que 
hay una comisión del 
gobierno que está tra
bajando con el Colegio de 
Profesores. Ese Esta
tuto Docente contendrá 
la materia esencial de la 
relación de la educación 
con la docencia, para 
garantizar la estabilidad 
en el cargo, ascensos en 
base a años de servicios 
profesionales y perfec
cionamiento. Sobre esto 
dijo que será reactivado 
el Centro de Lo Barne- 
chea y también se es
tablecerá en Regiones, 
para que el profesor 
haga uso del derecho a 
oerfeccionarse cuando lo 
solicite.

El Estatuto Docente

El Ministro de Educación, Ricardo Lagos, ingresa a la Sala Diego Rivera donde sostuvo 
una reunión con los profesores de la zona. El secretario de Estado fue aclamado por los 
asistentes.
será el mecanismo que 
regulará la acción del 
profesional con la so
ciedad, fijando las 
obligaciones y derechos 
y sus remuneraciones.

Como solución de corto 
plazo habló de ajustes 
anuales en cuanto a 
remuneraciones, en lo 
cual dijo que hay algunos 
desniveles en iguales 
grados, lo que se debe 
corregir.

En cuanto a cargos 
directivos dijo que todos 
deberán regirse por con
curso y de acuerdo a los 
antecedentes curricu
lares correspondientes.

Pero el Estatuto 
Docente tendrá su plena 
vigencia tal vez dentro 
de los próximos 3, 4 a 5 
años, por razones de 
recursos.

3G05 07
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ADMINISTRACION
Sobre la municipali

zación que le fue plan
teada dijo que se trata 
sólo de la parte adminis
trativa. y que es el 
Ministerio de Educación 
el que controla la línea 
gruesa y básica sobre la 
enseñanza y es por eso 
que se están estudiando 
programas y cambios 
curriculares que tendrán 
que ponerse en práctica 
en toda la educación 
chilena.

Sobre este sistema de 
administración dijo que 
se han dado instruc
ciones para que muy 
pronto se envíen las 
planillas de pago y los 
años de servicio de todos 
los profesores, tanto 
municipalizados como 
particulares, a fin de es

tablecer como se ma
nejan las subvenciones, 
lo que hoy día no tiene 
claro el Ministerio.

EDUCACION
SUPERIOR

Además de hablar de 
la preocupación por la 
cultura, el Ministro se 
refirió a otro desafío que 
significa la educación 
superior. En tal sentido 
dijo que ha proliferado 
mucho la creación de 
Institutos que son 
avalados por Univer
sidades y que otorgan 
títulos que no tienen la 
calidad de una Univer
sidad. Sobre el parti
cular dijo que se estu
diaba el procedimiento 
para impedir que tal 
situación continúe.
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Ricardo Lagos analizará realidad de la zona

A fin de mes el Ministro de 
Educación visitará la región

Para fines del presente mes fue confir
mada la visita a Antofagasta del Ministro de 
Educación. Ricardo Lagos Escobar, quien se 
reunirá con las autoridades del sector a nivel 
regional con el fin de conocer la realidad 
educacional de la zona.

La información le fue confirmada a los 
dirigentes de los Sindicatos 1 y 2, de trabaja
dores no académicos de la Universidad Ca
tólica del Norte, Juan Fuentes y Gastón San 
tibañez, por el Intendente Regional B as 
Espinoza Sepúlveda, en una visita protocolar 
que le efectuaron.

Al término de la reunión, Juan Fuentes 
señaló que será una excelente oportunidad 
para plantear al Ministro la preocupación de 
los trabajadores por el. presupuesto de la 
Universidad Católica del Norte, que ha sido 
considerado como muy bajo.

"En este momento, la nuestra es la única 
que no tiene deudas entre todo el resto de las 
universidades del país, pero sí mantiene una

Concluyó el
Con una ceremonia que se 

llevó a efecto ayer en el salón 
auditorio de la Universidad 
Católica del Norte, se dio por 
finalizado el Primer Encuen
tro de Matemáticos de la Zona 
Norte.

La actividad, organizada 
por el Departamento de 
Matemáticas de esa casa de 
estudios superiores, contó con 
la participación de destacados 
profesionales del área de las 

encuentro
universidades de La Serena; 
Atacama de Copiapó; de 
Antofagasta; Arturo Prat de 
Iquique; Tarapacá de Arica y 
del plantel organizador.

El encuentro tuvo como 
finalidad establecer condi
ciones que hicieran posible la 
coordinación y la colaboración 
en las actividades académi
cas, sustentadas por las 
unidades que cultivan las 
matemáticas.

deuda social muy alta con sus trabajadores, 
pues tenemos una merma en nuestros sueldos 
calculada en 55 por ciento desde 1981 a la te
cha”.

ministro de la vivienda

Con el fin de interiorizarse de los mayores 
problemas que afectan a la comunidad llegara 
el próximo martes a Antofagasta. en visita de 
dos dias, el Ministro de Vivienda y Urbanismo, 
Alberto Etchegaray Aubry.

Así se dio a conocer en fuentes del sector, 
donde se destacó que el programa oficial que 
cumplirá el Secretario de Estado se comuni
cará en el curso de los próximos días.

Sin embargo, se anunció que el motivo cen
tral de la visita del Ministro es poder reunirse 
con el Comité de Allegados de la ciudad, seSión 
que se llevará a efecto en el salón de honor de 
la Municipalidad.

de Matemáticas
Dicha ceremonia contó 

además con la participación 
de los profesionales que par
ticipan en el programa de 
Magister en Matemáticas que 
dicta esa casa de estudios, 
cuya clase inaugural estuvo a 
cargo del doctor en la materia, 
Rolando Chuaqui.

Posteriormente, fueron 
inauguradas las nuevas de
pendencias del Departamento 
de Matemáticas del plantel 
superior.
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Anunció ministro Lagosa su arribo a Puerto Montt

Incrementarán educación técnico profesional
“Estamos planteando un 

programa especial de ex
pansión de la enseñanza 
técnico profesional en el 
ámbito de la Educación 
Media, donde se ha favo
recido en los últimos años el 
aspecto científico humanis
ta, y la verdad que lo im
portante hoy es precisa
mente revertir esa tenden
cia” dijo el Ministro de 
Educación Ricardo Lagos, 
al ser entrevistado cuando 
llegó en la mañana de ayer 
al Aeropuerto El Tepual en 
avión desde Santiago.

Al Secretario de Estado se 
le preguntó sobre el tema de 
los colegios técnicos pro
fesionales que solicita la 
comunidad en básica y 
media, tras arribar al 
Aeropuerto, donde fue 
recibido por el Intendente 
Rabindranath Quinteros y 
sus colaboradores y jefes de 
educación encabezados por 
el Seremi subrogante 
Alfredo Soto.

El Ministro dijo que con el 
Intendente habían elegido 
Ancud en esta región para 
iniciar una gira de contacto 
con la comunidad de pro
fesores y participar en una 
reunión en la ex Escuela 
Normal con los Departa
mentos de Educación 
Municipal de toda la provin
cia.

ENFATIZAR 
LO TECNICO 

PROFESIONAL
Señaló que en la política

La próxima semana se enviará una circular normando el quehacer

del Instituto Politecnico 
Salesiano de Techo para 
Todos se manifestó el Mi
nistro Ricardo Lagos.

educacional de este gobier
no se señala la necesidad de 
enfatizar la enseñanza 
técnico profesional y sobre 
esos temas se va a tener una 
conversación también con 
el Intendente para conocer 
la realidad en la Décima 
Región.

Consultado sobre la mar
cha del proceso de reinte
gración de los profesores 
exonerados, dijo el Ministro 
que se ha estado conversan
do con los profesores en

Santiago, y se espera tam
bién conversar con el 
Colegio en la Décima Regió- 
n, de tal manera de poner 
en marcha las. comisiones 
que nivel regional van a 
constituir con el Ministerio 
para el reintegro de los 
profesores exonerados.

VISITA A UN . 
POLITECNICO 

SALESIANO
El Ministro Ricardo 

Lagos con el Intendente 
Rabindranath Quinteros y 
jefes educacionales visitó 
antes de dirigirse a Ancud, 
el Instituto Politécnico 
Salesiano en Techo para 
Todos.

Allí existe todo un com
plejo educacional, con 
Escuela Básica completa y 
un Liceo Salesiano, 
"Peñihue", y el Instituto 
Politécnico que cumple las 
funciones de capacitación a 
la gente que trabaja.

El Ministro recorrió las 
dependencias de educación 
tecnico profesional feme
nina con telares de tejidos, 
máquinas de tejer, taller de 
modas, peluquería 
cretariado. Para 
última carrera se 
Cuarto Medio.

Están después los talleres 
de varones con tornos de 
mecánica de precisión, sol
dadura, electricidad, 
mueblería y finalmente se 
vio un gimnasio para toda la 
comunidad que está en ter
minaciones.

y se- 
esta 

exige

El director del Instituto Politécnico Salesiano, padre Juan Caveggion explica al Ministro 
Ricardo Lagos,las funciones del establecimiento.Le acompañan el Intendente y el Capitán 
ayudante.

El Padre Juan Caveggión 
que es el Director explicó 
todo el funcionamiento del 
área educacional, espe
cíficamente del Instituto 
Politécnico. También sa
ludó al Ministro el padre 
José Fernández, el ver
dadero creador de la 
Población Techo para Todos 
y sus organizaciones 
munitarias.

OPINION DEL 
MINISTRO

Al ser abordado sobre su 
impresión de la visita al es
tablecimiento particular, se

co-

le preguntó si podría servir 
como modelo para Univer
sidad Popular. Dijo que 
“estamos muy satisfechos 
de ver el esfuerzo que se ha 
hecho acá por parte de la 
comunidad, por parte de la 
Congregación Salesiana. Lo 
que están buscando en el 
ámbito técnico profesional 
es muy importante. Va a 
haber un programa, le 
decía al Intendente, muy 
vasto en el país. Hemos 
negociado con el Banco 
Interamericano de Desa
rrollo un crédito, 
sámente para apoyar toda

prec i-

la educación técnico pro
fesional. Ese programa y el 
proyecto debiera quedar 
resuelto dentro de este año, 
de tal manera de poder 
echarlo a caminar hacia 
finales de año", dijo.

Agregó: "En ese sentido 
creo que lo que aquí se ha 
hecho es un paso adelante 
muy importante de lo que 
pensamos hacer, y espe
ramos que esto pueda con
tinuar así", expresó final
mente el Ministro Ricardo 
Lagos antes de trasladarse 
a Chiloé a las 10.45 horas de 
ayer.

Redefinirán labor del director de escuela
Durantecincohoraspermanecióen Ancud el 
ministro de Educación, reunido con el profesorado, 
el gobernador y losalcaldes.___________________
ANC’UD( Mario Ojeda) 

"Conozco la realidad que 
existe en nuestros esta
blecimientos educacio
nales, y por ello la próxima 

■semana se enviará una cir
cular a cada uno de los li
ceos y escuelas, estable
ciendo el rol que les corres
ponde a los Consejos de 
Profesores".

Asi lo señaló el Ministro 
de Educación Ricardo 
Lagos Escobar, en el trans
curso del acto académico 
que se desarrolló en Ancud 
con motivo de su visita 
durante cinco horas a esta 
ciudad, invitación que le fue

cursada por el Colegio 
Provincial de Profesores de 
Chiloé, que preside Leonel 
Fritz Aguilar.

Dijo el secretario de 
Estado, que "los directores 
de escuelas y de liceos ten
drán que convocar a estos 
Consejos de Profesores y los 
profesores también tendrán 
que exigir que se respeten 
sus derechos, como miem
bros de dichos estableci
mientos y cuerpos cole
giados, que son parte de la 
tradición del magisterio 
nacional".

Conjuntamente con ello, 
indicó a más de 700 per

Visita al Instituto Salesiano de Capacitación
Montt. Bien impresionado quedó el Ministro Ricardo Lagos.

sonas reunidas en el gim
nasio de la'Escuela Normal 
de Ancud, "estamos cons
cientes de las dificultades 
que hay respecto de las es
tructuras que tenemos y el 
tema de los sectores de es
tablecimientos educacio
nales. Creemos que en un 
sistema adecuado, todos los 
cargos directivos deben ser 
consultados. Creemos que 
esto e importante para el 
entendimiento y reconci
liación que todos buscan, el 
que podamos poner estos 
principios en práctica, lo 
antes posible, y en este sen
tido quiero formular un 
llamado a aquellos que son

directamente responsables 
de esta situación, en que 
sea indispensable ahora 
proveer a regularizar esta 
situación. Hemos elegido 
entre todos a nuestras 
autoridades de Chile, eli
jamos a las autoridades 
educacionales, también 
mediante concurso, que es 
la norma adecuada, trans
parente y seria y si se 
atienen a las instrucciones 
que daremos desde el 
Ministerio de Educación en 
este sentido, podremos 
resolver muchos de los 
problemas que tenemos en
tre nosotros, porque que
remos avanzar y no mirar 
hacia atrás’’. Queremos 
buscar la fórmula para que 
aquellos profesores que 
fueron exonerados, sean 
reincorporados".

EL PROGRAMA
En cuanto al programa 

que se desarrolló en el gim
nasio de la Escuela Nor
mal, entre profesorado y 
comunidad, también habló 
el presidente provincial del 
Colegio de Profesores, 
Leonel Fritz Aguilar, en el 
que resaltó 21 puntos que se 
relacionan con problemas 
que tienen los profesores de 
Chiloé.

CON ALCALDES
Finalmente, el ministro 

de Educación Ricardo

Lagos’, junto al Intendente" 
Regional, Dr. •Rz’ótndra- 
nath Quinteros, se reu
nieron en el edificio de 
Transmarchilay, con los 
diez alcaldes de la provincia 
de Chiloé, en donde la 
reunión fue calificada por el 
Intente Quinteros, como 
muy positiva. El secretario 
de Estado, se dirigió a 
Puerto Montt a las 17.30 
horas, señalando el Minis
tro su interés en retornar en 
algún tiempo más a la 
provincia de Chiloé.

Tresactividadestienehoy 
el ministrode Educación

Tres actividades tiene hoy en Puerto Montt el Ministro de 
Educación Ricardo Lagos, antes de dirigirse a Coyhaique 
por vía aérea.

A las 09 horas habrá una reunión con el Departamento de 
Administración de Educación Municipal de Puerto Montt.

A las 9.30 horas hay una reunión con el Gobernador de la 
Provincia de Llanquihue y los Alcaldes de las 9 comunas.

A las 10 horas dará una conferencia de prensa,
Todas estas actividades de hoy del Ministro Lagos serán 

con la presencia del Intendente Rabindranath Quinteros, y 
serán en la Intendencia.

Cerca del mediodía el Ministro de Educación viajará en 
avión a la Undécima Región.

REMATE
Ante Vigésimo Primer Juzgado Civil, Huérfa
nos 1409, 5o piso, audiencia 19 Abril 1990, 
16,00 horas, se rematará inmueble consis
tente en chacra n° 17, Comuna y departa
mento Coyhaique de superficie seis Hectá
reas noventa áreas, inscrito a fs. 133 n° 180, 
Registro Propiedad Conservador Bienes 
Raíces Coyhaique, año 1986. Predio fue par
cialmente expropiado adjudicándolo Servi
cio de Vivienda y Urbanización en aproxima
damente 12.920 metros cuadrados. Mínimo 
subasta será la suma de $ 32.683.939. Precio 
deberá pagarse al contado dentro de los cin
co días siguientes al remate. Interesados de
berán acompañar en garantía dinero efecti
vo o vale vista a la orden del Tribunal por el 
equivalente al 10% del mínimo fijado. Bases 
y antecedentes remate. Secretaria Tribunal, 
autos rol 429-89 "CORPORACION DE FO
MENTO DE LA PRODUCCION con ROSSO 
HAYDEL, CLAUDIO.” SECRETARIO.
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I Fueron entregadas al Mmeduc .
Becas ofrece Yugoslavia

Nueve becas de —

encargado de negocios. Dañe 
“l'í becas, cuyo objetivo 
es la implantación de políti
cas de desarrollo para el 

eí área latinoamericana, 
provienen de un f°nd°cony 
junto yugoslavo-holandés, y 
fueron ofrecidas por el Ins 
titulo Federal para la Coo 
peración Científica, . 
ral Educacional y Técnica 
con^umistóndiptomátiía.
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EDUCACION
Lagos anuncia uniformidad 
de sueldos para docentes

El ministro de Educación, 
Ricardo Lagos, afirmó en 
Ancud que los profesores ga
narán un sueldo de acuerdo a 
sus condiciones, y no por 
ejercer en una comuna rica o 
pobre. El corresponsal Ro
drigo Araya señala en su in
forme que el secretario del 
Estado añadió luego de for
mular este anuncio que “la 
democracia es algo más que 
renovar autoridades: Es tam
bién poder dar igualdad de 
oportunidades a los jóvenes, 
y en eso la educación tiene un 
importante papel. Ese es el 
desafío al cual los quiero in
vitar”.

Lagos se reunió con más de 
500 profesores de la provin
cia de Chiloé en el gimnasio 
de la Escuela Normal de An
cud. En forma coloquial con
tó que entre este viaje y ante
riores había una gran dife
rencias, “porque antes venía 
casi en forma clandestina”.

Respecto de la situación de 
los profesores, señaló que la 
intención era “terminar con 
las discriminaciones de sue: 
dos, por las diferencias de 
recursos que manejan las 
municipalidades”. Se mostró 
partidario que vuelvan a exis
tir los concursos para los 
traslados y los cargos directi
vos; sin embargo, descartó la 
posibilidad de restablecer las 
escuelas normales en la for
ma que existían ahtes.

Indicó que el perfecciona
miento de los profesores será 
gratuito y anunció que la 
próxima semana enviará una 
circular a todos los estableci
mientos educacionales para 
que se formen nuevamente 
los consejos de profesores y 
exista una instancia colegia
da que decida.

3GG5 12

41 12

Elección en U. Arturo Prat
Julio Miranda Lillo, acadé

mico del Departamento de 
Economía de la Universidad 
Arturo Prat, de Iquique, y 
fiscal de la Corte de Apela
ciones de esa misma ciudad, 
obtuvo la primera mayoría 
en el acto eleccionario reali
zado en la tarde de ayer para 
definir la terna de candidatos 
a rector que será enviada al 
Presidente de la República. 
El segundo lugar lo obtuvo el 
actual rector Hernán Vial.

Reunión de rectores
El rector de la Universidad 

de Chile, Marino Pizarro, en 
su calidad de autoridad má
xima de la universidad estatal 
más antigua, convocó a una 
reunión a los rectores de las 
universidades estatales para 
elegir al representante de es
tas corporaciones ante el 
Consejo Superior de Educa
ción. La reunión se efectuará 
a las 10 hora del lunes.
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Ningún dirigente del Partido Socialistaserácandidato

Las elecciones generales de directivas 
del PPD se efectuarán a fines de mayo

El diputado y secretario general del 
Partido por la Democracia (PPD), Jorge 
Schaulsohn, anunció ayer que las segun
das elecciones generales de su partido se 
realizarán a fines de mayo próximo.

Schaulsohn precisó que la fecha exacta 
aún no está definida porque debe ser 
acordada en consejo general. Las listas 
de los candidatos, según el reglamento, 
se entregarán oficialmente quince días

después de la convocatoria. El dirigente 
manifestó su anhelo de que en esta» vota
ciones se doble la cifra de 20 mil votantes ____ .1..I naatarirts Clones se wuiv- — -- —-

,, que sufragaron en enero del ano.
en los primeros comicios de la colectivi
dad.

Según dijo, se espera que en 
estas elecciones participen alre
dedor de 50 mil militantes.

Schaulsohn hizo un un llama
do a los integrantes de la colecti
vidad a participar por votación 
directa y universal en las elec
ciones para llenar alrededor de 3 
mil cargos de las directivas re
gionales, locales y comunales 
del PPD.

Señaló que este proceso de re
novación de directivas es espe
cialmente importante porque 
fomentará la consolidación del 
partido, necesaria para enfren
tar las elecciones municipales.

Candidatura de Lagos

Schaulsohn informó que “to
dos los miembros, o la gran ma
yoría de la directiva actual, van 
a ser candidatos a dirigentes, 
aunque no necesariamente en 
los mismos cargos”.

“El grueso de la dirección del 
PPD, que por lo demás ha con
ducido al partido en forma exi
tosa al estado en que actualmen
te se encuentra, van a ser candi
datos a la reelección”, agregó.

El diputado señaló que Ricar
do Lagos, actual presidente del 
PPD y Ministro de Educación, 
no postulará a la reelección en el 
cargo de presidente, pero que si 
se presentará como candidato 
para integrar la mesa directiva 
central.

“Como secretario general — 
añadió el diputado— tengo ab
soluta confianza en que vamos a 
tener un candidato a la presi
dencia que refleje un amplio 
consenso de todas las personas y

Jorge Schaulsohn.

sectores que se expresan en el 
partido”.

Por su parte su parte, el diri
gente Marcelo Schilling, subse
cretario general del Partido So
cialista, dijo en nombre de este 
partido, que colaborarán con 
las elecciones del PPD obede
ciendo a los principios de com- 
plementariedad y convergencia 
política existentes entre ambos 
grupos.

“El interés principal del PS de 
cara a las elecciones del PPD — 
dijo— es contribuir a su fortale
cimiento y su desarrollo no sólo 
incentivando la participación en 
cuanto a electores, sino que im
pulsando una discusión con al
tura de miras en un clima de 
fraternidad que permita detallar

Marcelo Schilling.

proyectos e ideas políticas al ca
lor de los puntos que hemos 
convenido entre ambos partidos 
para actuar en común en la vida 
política”.

Anunció también que el rb 
acordó que ninguno de los 
miembros de su directiva se pre
sentará como candidato a las 
elecciones del PPD.

Este acuerdo afecta a la actual 
mesa directiva y a otras cuatro 
personas que se sabrá mañana 
quienes son, una vez que se elija 
la comisión política completa 
del PS.

Reforma Tributaria

Schaulsohn se refirió también 
al tema de la reforma tributaria.

Explicó que el único punto en 
conflicto es que el gobierno de
mocrático carece de fondos ne
cesarios para solucionar los pro
blemas sociales más graves. >

Dentro del proyecto de refor
ma tributaria, precisó, la banca
da PS-PPD no es está de acuer
do con aumentar el IVA.

Sin embargo, aseguró que 
como parlamentarios partida
rios del gobierno de Patricio 
Aylwin apoyarán el paquete de 
medidas propuesto por éste 
para obtener mayores recursos y 
aprobarán “prontamente la 
reforma.

El diputado añadió que res
pecto del IVA, piden que al me
nos se desgrave el impuesto a los 
libros y a algunos espectáculos 
culturales.

IVA diferenciado

Marcelo Schilling señaló que 
una posibilidad es estudiar un 
IVA diferenciado, con una reba
ja para artículos básicos y con 
aumento para los artículos sun
tuarios.

Por otra parte, Schaulsohn se
ñaló que el informe sobre la via
bilidad del funcionamiento del 
Congreso en Valparaíso que 
está elaborando una comisión 
parlamentaria no será votado en 
el Parlamento.

Según dijo, la comisión está 
encargada de realizar un infor
me acabado y serio y por lo tan
to sus resultados tendrán que 
ser aceptados por los parlamen
tarios.
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Cumple extensa gira por zona sur-austral

Vasto plan educacional 
propicia ministro Lagos

PUERTO MONTT (por Mir- 
ta Vega, corresponsal).— El 
mejoramiento de la calidad de 
enseñanza en el diez por ciento 
de las escuelas básicas del país, 
la ampliación v cobertura de la 
educación pre-básica, el fortale
cimiento y expansión de la edu
cación técnico-profesional v la 
transformación de algunos lice
os del ámbito científico huma
nístico hacia lo técnico- 
profesional. son los elementos 
fundamentales de la política pa
ra este año en el Ministerio de 
Educación.

Así lo planteó ayer aquí en la 
reunión con el profesorado de 
esta región el ministro de Edu
cación Pública, Ricardo Lagos 
Escobar, en la primera etapa de 
su extensa gira por la zona sur- 
austral del país.

Agregó el secretario de Esta
do que la centralización de 
nuevo de noventa mil profeso
res dependiendo todos del Minis
terio de Educación "tal vez no 
sea lo más acorde”, puntuali
zando algunos casos de países 
que tienen un sistema des
centralizado a nivel nacional, 
pero con políticas que se defi
nen nacionalmente "y por lógi
ca el Ministerio de Educación 
tiene que definir la política de 
Educación en Chile".

Asimismo se refirió a la nece
sidad del Estatuto Docente que 
ha sido planteda por todos ios 
sectores y los alcaldes lo han se
ñalado como fundamental.

Reveló que hay un compromi
so para estabilizar el sistema y 
en relación a los despidos ar
bitrarios, dijo que tenia la per
cepción que hay tiempos 
nuevos.

El ministro Lagos se mostró 
partidario de una modificación, 
entre otras cosas, de la Ley Or
gánica Constitucional de Ense
ñanza.

EDUCACION SUPERIOR

Se refirió también a la educa
ción superior en la Región, 
explicando que es muy difícil 
entender un sistema nacional 
de la misma si no hay una pre
sencia importante de ello en 
una ciudad como Puerto Montt, 
estimando que es un tema que 
tendrá que ser analizado por la 
Comisión Nacional de Educa
ción Superior, que ha sido plan
teada ai Presidente de la Re
pública enfatizando en la nece
sidad de designar esta comisión 
que ya está en marcha.

Acotó que el déficit en la zona 
es similar al del país que ha sido 
estimado en un cinco a seis por 
ciento a nivel de la subvención.

Dijo que el ministerio otorga 
128 millones de pesos y el défi
cit que estiman en el país es de 
7.500 millones de pesos y que 
las municipalidades están na
ciendo frente a ese déficit.

Al término de la conferencia 
de prensa el ministro Ricardo 
Lagos se dirigió a Coihaique, 
donde tendrá una actividad si
milar.

COLABORACION 
DE ALCALDES

ANCUD (por Alberto Soto, 
corresponsal).— Satisfecho de 
los acuerdos adoptados en con
junto con los alcaldes de la pro
vincia de Chiloé, se mostró el 
ministro de Educación, Ricardo 
Lagos, al término de una 
reunión de trabajo sostenida 
aquí con las autoridades comu

nales y el gobernador provin
cial.

Al ser consultado por los pe
riodistas, durante una breve 
conferencia de prensa, el mi
nistro Lagos dijo que, durante 
el encuentro sostenido con los 
alcaldes, "ellos me han plantea
do sus puntos de vista con rela
ción a la situación deficitaria 
que tienen algunos municipios, 
y hemos convenido varias co
sas: la disposición y colabora
ción de los alcaldes a poner en 
práctica las instrucciones que 
envíe el Ministerio del Interior, 
lo que muestra el interés de 
ellos de trabajar como lo han 
hecho hasta ahora, por el de
sarrollo de sus respectivas co
munas y sus habitantes, lo que 
habla muy bien de ellos".

Más adelante, el secretario de 
Estado, señaló que les había 
planteado a los alcaldes de Chi
loé, la necesidad de regularizar 
la situación de los directores de 
los establecimientos educa
cionales, mediante cursos de 
perfeccionamiento, para que 
puedan permanecer en sus 
puestos.

Requerido por LA NACION 
sobre algunas medidas dispues
tas durante su reunión con las 
autoridades regionales y pro
vinciales, y las directivas de los 
profesores, Ricardo Lagos dijo 
que lo más urgente era "cono
cer los montos de los déficit de 
los municipios, para lo cual los 
alcaldes se comprometieron a 
enviarme la documentación 
sobre esta materia, que consi
dero muy seria y preocupante" 
para así —añadió el 
personero— lograr las solu
ciones adecuadas durante el 
presente año.

También el ministro de Edu
cación dijo que conociendo 
"ampliamente la realidad edu
cacional que existe en el país y 
dentro de los mismos estableci
miento educacionales, he dis
puesto que para la próxima se
mana se envíe una circular a to
dos los liceos y escuelas de Chi
le, estableciendo el rol que les 
corresponde a los consejos de 
profesores”.

Sobre el rol particular, Lagos 
dijo a LA NACION que los di
rectores de liceos y escuelas 
tendrán que organizar los con
sejos de profesores y los maes
tros, a su vez, deberán exigir 
que se respeten sus derechos co
mo miembros de cuerpos cole
giados, los que —añadió— son 
parte de la tradición del magis
terio nacional.

También el ministro Lagos se 
reunió con más de setecientos 
Íirofesores de esta comuna y de 
as distintas localidades de la 

provincia de Chiloé, en el gim
nasio de la ex Escuela Normal, 
donde recibió el saludo de las 
autoridades de la zona y de los 
dirigentes del magisterio de 
Ancud y de toda la región.

Antes de regresar a Puerto 
Montt, donde tenia otros 
compromisos, el ministro de 
Educación, hizo un llamado a 
las autoridades de la provincia 
de Chiloé y a los profesores, a 
trabajar unidos, sin diferencias 
de ningún tipo, por cuanto es
toy convencido, agregó, que 
"ha llegado el momento que en 
nuestro país, lograremos de
sarrollarnos y avanzar, con el 
esfuerzo de todos, no de unos 
pocos, sino que de todos los sec
tores ciudadanos y de las auto
ridades".

3 G G 5 16
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Citastextuales
(Así lo dijeron a “El Diario Austral”).

"Estamos planteando un programa especial de ex
pansión de la enseñanza técnico profesional en el 
ámbito de la Educación Media, donde se ha favore
cido en los últimos años el aspecto científico huma
nista, y la verdad que lo importante es revertir esa 
tendencia".

(Ministro de Educación Ricardo Lagos, en sus pri
meras declaraciones a la prensa al arribar a Puerto 
Montt).

"Estamos muy satisfechos de ver el esfuerzo que 
se ha hecho acá por parte de la comunidad, por par
te de la Congregación Salesiana. Lo que están bus
cando en el ámbito técnico profesional es muy im
portante".

(El ministro de Educación durante su visita al Insti
tuto Politécnico Salesiano de la Población Techo para 
Todos en Puerto Montt).

"Con los cambios de los tiempos, el fin de la 
guerra fría, las grandes potencias han ido dando ma
yor importancia a los problemas ecológicos que 
afectan a nuestro planeta, pasando del problema de 
la conciencia de pequeños grupos activistas, a ser 
parte cotidiana de la realidad de todos los pueblos 
en todo el planeta, quienes están preocupados por 
la disminución de la capa de ozonor la progresiva 
contaminación de las aguas, el aire y la ubicación de 
desechos tóxicos".

(Doctor Oscar Santos, Director del Servicio de Sa
lud Llanchipal, durante su intervención en el acto del 
Día Mundial de la Salud).

"Estamos proponiendo al Presidente una fórmula 
que significa en definitiva unos 3 mil y tantos indul
tos, de los cuales mil 600 son de libertad inmediata".

(Francisco Cumplido, Ministro de Justicia )•

3 G G 5 17
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EDITORIAL
Fomento del libro

LA acogida dispensada 
por el Ministro de 

Educación a la directiva de 
la Cámara Chilena del Li
bro, que se entrevistó con él 
para hacerle entrega de un 
proyecto de ley de fomento 
del libro, permite abrigar un 
franco optimismo acerca del 
hábito de lectura, el cual, 
como todos los estudios 
señalan, se halla en franca 
decadencia.

Muchos son los diagnós
ticos elaborados para expli
car el porqué se ha produ
cido esta situación en Chile. 
Nuestro país, que en un 
pasado no muy distante 
ostentó el privilegio de ser 
uno de los centros editoria
les de mayor prestigio y 
producción del continente, 
exhibe en la actualidad una 
lamentable medianía en 
materia editorial 
ra.

y de lectu-

de 
que,

El hecho es 
preocupante, ya 
lo revelan estudios 
temporáneos, leer es pensar. 
Quien lee imagina y desa
rrolla sus facultades inte
lectuales de modo activo. De 
ahí que la pérdida del hábito 
de lectura preocupe a pe
dagogos, psicólogos, soció
logos, cientistas políticos y 
filósofos. Un pueblo que 
deja de lado la lectura, 
cediendo a la facilidad que 
le depara la imagen televi
siva, es un pueblo que 
retrocede en el campo men
tal. Porque leer es algo que 
excede con mucho a ese 
proceso funcional, de ca
rácter práctico, que implica 
la lectura que debemos rea
lizar cotidianamente. El

veras 
como
con-

libro ha sido, 
tinuará siendo 
por excelencia del pen
samiento profundo. No en 
balde, como la historia en
seña, la gran comunidad de 
pensamiento que llamamos 
civilización occidental fue 
creada a través del libro.

Por ello, la iniciativa de la 
Cámara del Libro, al ela
borar un proyecto de ley 
luego de cinco años de 
trabajo, debe ser acogida y 
respaldada por toda la po
blación. El plazo revela que 
se ha llevado a cabo un 
análisis profundo de los 
factores que han gravitado 
negativamente para revertir 
la situación que existia hasta 
la década de los cincuenta, 
en que la situación del libro 
en Chile era más que expec
table.

En el 
yecto la Cámara aconseja 
eliminar el gravamen del 
IVA que, a partir de 1975, 
empezó a afectar a los 
libros. Si bien la incidencia 
real de este tributo en la 
decadencia del libro no es 
tan clara como a primera 
vista puede parecer, sería 
innegable que tendría un 
positivo efecto, ya que es 
también indesmentible que 
los libros tienen altos precios 
que los hacen inaccesibles 
para gran parte de la pobla
ción.

En suma, las medidas que 
se adopten, sean por la vía 
de franquicias tributarias o 
incentivos para la actividad 
editora, repercutirán posi
tivamente, por lo que cabe 
esperar que se producirá un 
renacimiento del hábito de 
la lectura. 

es 
el

y con
vehículo

mencionado pro-
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Corporación Nacional 
de Educación
Plantean aumento de 
la subvención estatal

La Corporación Nacional 
de Educación Particular 
Subvencionada, que lo es 
por el Estado, planteó como 
necesidad imperiosa la crea
ción de un Consejo Nacional 
de Educación, con partici
pación de todos los esta
mentos participantes en el 
proceso; aumento inmediato 
del monto de la subvención 
estatal por alumnos; fin a la 
discriminación, en la entrega 
de recursos, como distribu
ción de textos escolares, 
implementos deportivos, 
asistencia alimentaria, etc. 
Entrega de una subvención 
adicional a los colegios con 
menos de 500 alumnos, 
ubicados en sectores de ex
trema po.breza; materializa
ción del Estatuto Docente; 
derogación de la Ley de 
Negociación Colectiva, etc.

Estos planteamientos 
fueron hechos a nombre de 
la corporación, por su pre
sidente, el profesor Ramón 
Oliva Gallegos.

DETERIORO DE IMAGEN

El profesor Oliva, al 
ahondar en esta materia, 

expresó que la educación 
particular subvencionada 
atraviesa, desde hace tiempo, 
por un deterioro de su 
imagen, especialmente ante 
la reducción substancial de 
recursos económicos por 
parte del Estado, hecho que 
acaece desde 1982.

Expresó que en este con
texto, el 15 de marzo pasa
do, se iniciaron las negocia
ciones colectivas para rea
justar la rentas de los pro
fesores sin que, hasta ahora, 
el Estado les haya permitido 
recuperar recursos que éste 
les otorga.

MINISTRO

Por su parte, el Ministro 
de Educación, Ricardo La
gos, al analizar el problema, 
recientemente, en decla
raciones formuladas en 
Puerto Montt, dijo “que hay 
un déficit del orden de los 7 
mil millones de pesos en las 
subvenciones del Ministerio 
de Educación”.

Explicó el Secretario de 
Estado que el Ministerio a su 
cargo da subvenciones por 
un monto aproximado de los

El Ministro de Educación, 
Ricardo Lagos, informó que 
"hay un déficit del orden de 
los siete mil millones de 
pesos en las subvenciones”, 
de ¡a cartera a su cargq.i 

q 

128 mil millones de pesos.
Manifestó que la creación 

de un estatuto docente 
agravaría la situación, ya 
que las rentas de los profe
sores tendría una partida 
determinada y serían pro
gresivas, lo que impediría a 
las municipios cumplir con 
los compromisos que les 
demanda la educación a su 
cargo. Es por ello, dijo, si se 
produjera un hecho como el 
referido, sería necesario 
entrar a una revisión integral 
de las subvenciones.

Dirigente del Colegio de Profesores, Jorge Pavez
Respaldan demandas de exonerados

Jorge Pavez, dirigente na
cional del Colegio de Pro
fesores, respaldó las de
mandas de la Comisión Na
cional de Profesores Exone
rados, quienes mantienen en 
carácter de “toma”, el local 
donde funciona el Depar
tamento Jurídico de los 
maestros, dejando en evi
dencia la crisis que sufre esta 
asociación profesional.

Pavez, tesorero subro
gante del Colegio de Profe
sores, consideró como “jus-

tas las demandas de los 
profesores exonerados”, 
añadiendo que ‘‘inde- 
pendientemene de juzgar los 
métodos utilizados por los 
profesores que decidieron 
asumir este paso de presión 
contra la Directiva Nacional, 
es fundamental que en estos 
momentos de conflicto, los 
dirigentes actúen con madu
rez política y agilidad”.

“Este problema- acotó el 
dirigente- pudo solucio
narse si no se hubiera esta-

blecido una competencia de 
poderes entre la decisión del 
presidente subrogante Julio 
Valladares, de aceptar con- U 
versar, sólo si los profesores 
exonerados abandonaban el 
local de calle Phillips”. ;•

Por otra parte los profe- rtL 19 
sores exonerados anunciaron 
que en la mañana de hoy 
darán una conferencia de ; 
prensa para dar a conocer 
una serie de anomalías que 
están ocurriendo frente a su • 
problemática.
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Hay nuevos 
planes para 
educación 
diferencial
El Ministerio de. Edu

cación se matriculó, vía 
decreto, con los planes de 
estudio para las escuelas , 
especiales que atienden 
deficientes mentales y que 
han sido declaradas coo- ; 
peradoras de la función 
educacional del Estado.

Los planes comprende
rán niveles para la ense
ñanza de prebásicos, bá
sicos y laborales; en las 
áreas de desarrollo, artís- } 
tica, cognitiva funcional, 
social y yocacional.

Asimismo, por otro 
decreto, el Ministerio le 
puso visto bueno a Ios- 
planes y programas de 
estudio para los chiquillos 
con trastornos especiales 
de aprendizaje, que serán 
apliciados en los grupos 
diferenciales insertos en 
establecimientos de ense
ñanza, del mismo tipo 
anterior.

Escuelas numeradas

El alcalde de Viña del 
Mar, Juan Luis Treio, 
anuncio que las escuelas 
municipalizadas serán 
bautizadas con un bonito 
nombre cada una, retor
nando a su nomenclatura 
antigua y dejando en el 
olvido los odiosos núme
ros, que no tenían con
tento a ningún cabro.

El edil señaló que este 
cambio lo hizo presente, el 
Subsecre de Educación, 
Raúl Allard, y que todo 
está listoco para cambiar 
los números por letras.

3 G 0 5 20
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Atravésdeencuentro _

Profesores de la IX Región 
plantearon sus inquietudes
■L . .. . MinictPrio de Educa- comunal en torno al semi- compatibilizará co

Optimistas se declara
ron ayer los participantes 
en el seminario de análisis 
y propuestas al antepro
yecto del Estatuto Docen
te, al concluir el encuentro 
realizado durante el fin de 
semana por el Consejo Re
gional del Colegio Profeso
res de Chile y supervisado 
por la Comisión de Educa
ción y Cultura del Colegio 
de Profesores.

El presidente regional 
- de la orden, Sergio Gajar- 

do, señaló que en el semi
nario participaron alrede
dor de 100 profesores veni
dos de distintas comunas 
de la Novena Región y que 
se habían tomado “exce
lentes conclusiones” las 
que serán analizadas para 
ser enviadas, finalmente 
al Ministerio respectivo 
para su análisis y posible 
publicación en calidad de 
ley.

“Se estableció, entre 
otras cosas, dijo, que la 
educación debería depen
der, como siempre lo fue, 

del Ministerio de Educa
ción, que deje de ser vista 
como un simple comercio, 
que se haga una forma
ción al profesorado y que 
se analicen las remunera
ciones de acuerdo a sus 
cargos, especialidades y 
antigüedad. Estas conclu
siones no están aún elabo
radas, sino que serán estu
diadas por el directorio 
nacional” manifestó.

Por su parte, Juan Pino, 
miembro de la Comisión 
de Educación y Cultura 
del Colegio de Profesores, 
destacó que entre los 
avances de los acuerdos 
cabía mencionar la estabi
lidad en el empleo, código 
de la ética profesional, sis
tema de jubilación por 
años de servicio y no por 
antigüedad, escala de re
muneraciones, carrera de 
la profesión docente y la 
necesidad de preparar y 
perfeccionar al profesor 
rural.

D.E.M
La posición del gobierno

comunal en torno al -----
nario, fue dada a conocer 
a través de Juan Carlos 
Basaúl, director del De
partamento de Educación 
Municipal, DEM, mani
festando que la idea del 
gobierno en torno al caso 
de los profesores era el 
avanzar hacia las bases 
adecuadas de profesiona
lización y una reglamenta
ción de la vida académica 
del docente que propenda 
a la dignificación de su rol 
social. “En términos 
concretos, dijo, lo que se 
está constatando es la ne
cesidad de un estatuto de 
la profesión docente y, en 
esta perspectiva el alcalde 
de la comuna orientó el es
tudio de la realidad de las 
rentas del magisterio mu- 
nicipalizado, a objeto de 
estructurar un escalafón 
de remuneraciones justo 
y, que termine con las 
discriminaciones en mate
ria de sueldos”.

Según Basaúl, la formu
lación de este escalafón se 

^.upatibilizará con la 
propuesta del estatuto en 
el aspecto salarial.

“A nuestro juicio, indi
có, tres son los rasgos más 
destacables del proyecto 
del estatuto. En primero 
lo constituye un esfuerzo 
de respuesta integral a los 
problemas del profesora
do, bajo el prisma de la 
profesionalización de la 
enseñanza. Luego, signifi
ca un aporte capital a la 
lucha por el mejoramiento 
cualitativo de la educa
ción y en tercer lugar, 
aporta estabilidad fun
cionaría, cuestión funda
mental para los efectos de 
realizar el trabajo docente 
en un clima de tranquili
dad”.

Finalmente, señaló que 
el alcalde Camilo Salvo re
conocía y apoyaba la jus- 
teza de la demanda del Co
legio de Profesores de Chi
le. “Estamos concientes 
de que esta reivindicación

el diario austral A7

Juan

es la más sentida y anhe
lada por el magisterio na
cional, agregó, razón por 
la cual nuestro gobierno se

Sergio Gajardo

ha comprometido en pro
mulgar en el curso de este 
año el estatuto de la profe
sión docente”.

3 G 0 5 21
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Tres Ministros en Nueva 
Comisión Política del PS
• Ricardo Lagos, Germán Correa y Luis Alvarado, 

junto al subsecretario Ricardo Solari, resultaron 
electos para integrar nuevo órgano ejecutivo de la 
colectividad.
Tres ministros de Estado, un sub

secretario y cuatro parlamentarios 
componen, a partir de ayer, la nueva 
comisión política del Partido Socialista 
de Chile.

Los Ministros de Educación, Trans
portes y Bienes Nacionales, Ricardo 
Lagos, Germán Correa y Luis Alvara
do, respectivamente, junto al Subsecre
tario General de la Presidencia, Ricar
do Solari, resultaron electos anoche 
por parte del Consejo Nacional para 
constituir el nuevo órgano ejecutivo 
del PS.

Junto a los anteriores, fueron tam
bién elegidos el dirigente Hernán del 
Canto, los senadores Ricardo Núñez y 
Hernán Vodanovic, y los diputados Ca
milo Escalona y Carlos Montes.

Asimismo, el Consejo Nacional eli
gió a tres subsecretarios de áreas que 
se incorporarán a la mesa directiva na
cional. Ellos son el subsecretario de 
asuntos internos, Jaime Pérez de Arce; 
el subsecretario de asuntos estatales 
(vinculación con el gobierno y el par
lamento), Jaime Estévez; y el subsecre
tario de asuntos externos, Oscar Gui
llermo Carretón.

Completan la comisión política, por 
derecho propio, el secretario general 
de la Unión de Jóvenes Socialistas 
(UJS), Ernesto Aguila, y la encargada 
de la Federación de Mujeres Socialis
tas (FMS), la diputada Adriana Muñoz.

El secretario general del PS, Jorge 
Arrate, señaló que la nueva comisión 
política permitirá mejorar sustancial
mente la eficacia del funcionamiento 
orgánico del partido.

“La mesa de cuatro personas era 
reducida y estaba muy sobrecargada de 
trabajo, por tanto, la comisión política 
permitirtá organizar en mejor forma el 
debate político y agilizar el funciona
miento interno”, indicó.

Hasta ahora, aparte de la mesa di
rectiva nacional de cuatro dirigentes, 
la conducción partidaria estaba en ma
nos del Consejo Nacional, máxima ins
tancia resolutiva integrada por 45 
miembros. A partir de hoy, las tareas 
más ejecutivas las asumirá la comisión 

política, que componen 18 personas: 
presidente, secretario general, dos sub
secretarios generales, tres subsecreta
rios de áreas, un representante de la 
UJS, una representante de la FMS y 
nueve integrantes de libre elección.

R. NUÑEZ, MEJOR VOTACION

Los resultados de la votación reali
zada anoche para integrar la comisión 
política fueron los siguientes: Ricardo 
Núñez (29 votos), Germán Correa (26 
votos), Ricardo Lagos (23 votos), Luis 
Alvarado (21 votos), Ricardo Solari 
(19 votos), Hernán Vodanovic (18 vo
tos), Hernán del Canto (17 votos), Car
los Montes (15 votos) y Camilo Esca
lona (12 votos).

Arrate informó que la comisión po
lítica se reunirá a lo menos una vez a la 
semana para analizar materias de la co
yuntura mientras que el Consejo Na
cional lo hará los primeros lunes de ca
da mes. Para la próxima semana está 
convocado el comité central, de 200 
miembros, para discutir aspectos rela
cionados con la convocatoria al congre
so nacional de la colectividad, progra
mado para el segundo semestre de

DIRECTIVA

Con los cambios de ayer, la direc
ción nacional del Partido Socialista 
quedó conformada de la siguiente ma
nera:

Presidente: Clodomiro Almeyda.
Secretario General: Jorge Arrate.
Subsecretarios generales: Marcelo 

Schilling y Carlos Lazo.
Subsecretario de asuntos estatales: 

Jaime Estévez.
Subsecretario de asuntos internos: 

Jaime Pérez de Arce.
Subsecretario de asuntos externos: 

Oscar Guillermo Carretón.
Comisión Política: Ricardo Núñez, 

Germán Correa, Ricardo Lagos, Ricar
do Solari, Hernán Vodanovic, Hernán 
del Canto, Carlos Montes, Camilo Es
calona, Adriana Muñoz y Ernesto Agui
la.

Secretario ejecutivo: Raúl Díaz.
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7 Mil Millones de Deficit 
En Educación Municipal 
. mi» «a«—*»

ficitario similar. Ministerio de Educación,
del PresUP,Uegado Se reunió con—“ Av,win- Secretano de Estado se re 
El Ministro de “J^déSde"

Lagos, estimó ayer e.,® anza a 7 mil Sema mumcipa■^canza a 

anual de esa secreta lver este pro- 

EldoCaOqu¿ "icit de esta magmtud 

afeC"'^tEo^hlnar^idóende

?a6s dei s.s?ema uni-

• - t Presidente Aylwin.
versitario y de la Comisión de Educa- 
C^ncmTsuritado sobre si se pedirá un^a 

auditoria a las él Estado“due'■soy Partida™ de manejan sepa un poco mejor cóm emOs
los recursos. No es porq o que el

-«s-r» - p™ 

ducsssu-**í 
profesores tengan una remuneración y 
en la municipehdaj °) oí {orme
Por eso, estamos P>d’fsd0°b^ las remu- 
a las municipalidades son a lo largo 
3"Z"epa» Pode? apuntar hacia un 
estatuto docente .
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-77--------- XIln,slro_conAlcalcle de Colina ? W

Colina nouAPh de ,ener.qc subvencionar deldTlSSR a prob,ematica
colina, que ha originado un déficit menS ÍL S1 1“° de la Cárcel de 
™* Agregí que la Municipalidad "de Cohn^de'ló'!?'' de un mill6n 200 
nes desde enero de este año. colina dejó de percibir 41 millo-
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R. Lagos 
informó al 
Presidente 
Del déficit  ̂
educacional

La constatación de un 
sm“' n' 7 nül a 7 mi) 
, millones de pesos de 
las municipalidades en la 
educación básica y otros 
7 T millones en la edu- 
caeión superior informó 
el Ministro de Educa
ción Ricardo Lagos, al 
“residente de la Repúbli
ca, Patricio Aylwin.

Lagos también dijo 
que con el Presidente 
Aylwin hablaron de al
gunas designaciones de ' 
miembros de las juntas 
directivas del sistema 
universitario, de los se
cretarios regionales mi
nisteriales, de la comi
sión presidencial para 
fo[mular orientaciones 
sobre la educación su
perior en nuestro país y 
también “un poco de po
lítica”.

Lagos aseguró que el 
déficit municipal equi
vale al 5 por ciento del 
total de los recursos des
tinados a la educación 
básica y media, lo que 
calificó como “muy sig
nificativo”.

Sobre el financiamien- • 
to del déficit, anunció 
que está conversando 
con el Ministro de Ha
cienda, Alejandro Fox- 
ley. A él le planteará el 
nusmo problema para la 
educación superior, cuyo 
déficit también asciende 
a 7 mil millones de pe
sos, lo cual “apunta casi 
a la cifra cercana al 10 
Por ciento del presupues
to del Ministerio de Edu- m

3 G G 5 25
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7^Ayer informó al Presidente Aylwin

Faltan más de 7 mil millones
para

Ministro Ricardo
Lagos agregó que el 

déficit del presupuesto 
universitario alcanza a 

los 7 mil millones de 
pesos.

La autoridad 
ministerial se mostró 
partidaria de que se 

realicen auditorías en 
las municipalidades 
para saber cómo se 
han distribuido los 

recursos fiscales

Una extensa reunión de 
casi tres horas con el Presi
dente Aylwin sostuvo ayer en 
la mañana el ministro de Edu
cación, Ricardo Lagos, en la 
cual se abordaron designa
ciones pendientes y el grave 
déficit que sufireel sector edu
cacional.

Así, lo informó Lagos 
luego de la entrevista, desta
cando que el déficit de las mu
nicipalidades en el país se es
tima en siete mil a siete mil 
500 millones de pesos, “lo 
cual equivale a un cinco por 
ciento del total de los recursos 
que se destinan para la educa
ción básica y media”.

la educación municipal

Agregó que si a ello se su
man los siete mil millones de 
déficit que presenta la educa
ción superior o universitaria, 
la falencia alcanza casi al 10 
por ciento del total del presu
puesto 90 para la educación. 
Por ello se está en conversa
ciones con el ministerio de 
Hacienda en la búsqueda de 
recursos adicionales, dijo el 

ministro.
-¿Se habló de la posibili

dad de aumentar las sub
venciones para los sectores 
más pobres?

-Respecto de eso, lo que 
hay son el plan para las 900 
escuelas básicas, que busca 
mejorar la calidad educativa 
en un 10 por ciento de estas 
escuelas.

También se planteó cons
truir nuevos establecimientos 
educacionales, apuntó Lagos. 
Relató que durante una re
ciente gira suya al sur visitó 
Chile Chico, donde se quemó 
la única escuela básica y el li
ceo de la localidad. Dijo que 
se dispusieron las medidas de 
emergencia y que las clases se 
harán en el intertanto en el 

gimnasio.
En cuanto a las designa

ciones, al parecer la mayoría 
de ellas quedó firmada ayer 
tras el encuentro Aylwin-La- 
gos.

Estas serían relativas a los 
miembros de las juntas direc
tivas del sistema universita
rio, los Seremis (secretarios 
regionales ministeriales), y 

los integrantes de la comisión 
presidencial para la educa
ción superior. Esta formula
ría orientaciones sobre la 
educación superior en Chile.

AUDITORIAS

En otro punto, se consultó 
al ministro si es partidario de 
efectuar auditorías en las mu
nicipalidades, ya que el défi
cit es tan grande.

“Soy partidario de que el 
Estado sepa un poco mejor 
cómo se administran esos re
cursos. No es porque pense
mos que se pueden adminis
trar mal y que el Estado los 
pueda administrar mejor. 
Simplemente, cuando los re
cursos del Estado se adminis
tran con criterios muy distin
tos, se producen injusticias. 
No es j usto que un profesor de 
la municipalidad A tenga una 
remuneración y otro de la m u- 
nicipalidad B, otra. Por eso 
estamos pidiendo este infor
me a las municipalidades so
bre las remuneraciones de los 
profesores a lo largo del país 
para poder apuntar hacia un 
estatuto docente”.

Por último, Lagos dijo, 
con una picara sonrisa, que 
con el Presidente “también 
hablamos de política”.
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Presidente Aylwin

A casi 14 »¡ImilloneS 
déficit educativo municipal y supero _
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Chico. Tras visitar la zona, se 
informó de que el costo.de re
construcción bordea los 700 mi 
'1OOtroddePlos°Saspectos tocados

dias serán nominados los inte

El ministro de Educación, Ricardo Ue 
Hacienda, 

pretenden buscar una 
existencia de un programa para 
las 900 escuelas básicas de me 
ñores recursos en el país, 
“informó que en la conversa
ción con Aylwin se planteo e 
tema de la construcción de esta 
blecimientos de ens®na"rfn 
Puso como ejemplo un mcendt 
que destruyó recientemente una 
escuela básica y el liceo en Ch.le

Lagos reconoció que una ca
rencia de esa magnitud afecta la 
caja fiscal, luego de reunirse por 
más de una hora con el Prest 
dente Patricio Aylwtn, en el pa 
lacio de La Moneda.

Consultado sobre la Posibili
dad de aumentar las subvenci 
nes para la educación de los sec
ares más pobres, recordó la

similar.
arantes de una comisión presi
dencial cuya labor consistirá en 
diseñar estrategias de largo 
^También se habló de las desig
naciones de los miembros de las 
¡untas directivas en las umversi 
Hades y de los secretarios regio
nales ministeriales de Educa
ción. ___ —

FECHA

la Epoca

Ricardo Lagos.
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LA TERCERA

JOABR 1990

Lagos en La Florida 2’Y^
El Ministro de Educación, Ricardo Lagos, inauguró oficial
mente el año escolar en la comuna de La Elorida, en una cere
monia realizada en el Liceo Benjamín Vicuña Mackenna. En 
la fotografía, el Secretario de Estado junto al alcalde Gonzalo 
Duarte Leiva y al diputado Carlos Montes Cisternas.
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Hay un forado de 14 mil 
millones en la Educación

El Ministro de Educación, Ricardo Lagos, afirmó que el déficit presupuestario en el 
sector educacional alcanza a unos 14 mil millones de pesos, y que se hacen los estudios 
con el Ministerio de Hacienda para revertir la situación.

Lagos concurrió ayer a 
una reunión con el Presi
dente Patricio Aylwin, en el 
Palacio de la Moneda, con 
el objeto de analizar el 
problema, examinar las 
Íreposiciones- que hará el 

efe de Estado en las juntas 
directivas de las universi
dades y ver el nom
bramiento de los secretarios 
regionales ministeriales de 
educación que éste hará 
esta semana.

Dijo que también se 
analizó el déficit en el 
sector educacional munici- 
palizado, que alcanza a 
7.500 millones de pesos, 
“lo cual equivale aproxi
madamente a un 5 por 
ciento del total de los 
recursos que se destinan 
para la educación básica y 
media”, agregando que 
una suma similar se pre
senta como deficitaria en el 
área universidad.

Lagos también informó 
que un plan para aumentar 
la subvención a 900 escue

las básicas, ubicadas en 
sectores de extrema pobre
za, y que busca mejorar la 
calidad educativa en un 10 
por ciento.

Indicó seguidamente que

informó al Presidente Ayl
win del incendio que arrasó 
los establecimientos educa
cionales de Chile Chico, 
cuyos costos de reparación 
se elevan a los 700 millones

pesos.
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Confirmó ministro Ricardo Lagos___________________________

"En Educación el déficit es de 
un 10% del presupuesto anual"

fantiles (JUNJI) y la posibili
dad de que el Ministerio coordi
ne su trabajo con el de los 
centros abiertos.

Indicó que también había 
planteado al mandatario todo el 
problema derivado de los défi
cit ya mencionados y la necesi
dad de enfrentar nuevamente 
un sistema de construcción de 
establecimientos educaciona
les.

Respecto de este último, men
cionó su visita, a Chile; Chico, 
donde se incendió la única 
escuela-jardín y liceo del sector, 
debido a lo cual los alumnos to
man sus clases en el gimnasio 
municipal en espera de una 
nueva escuela. El costo de repo
nerla es de 700 millones de pe
sos, pero los niños y jóvenes del 
lugar no tienen ninguna otra al- 
ternativa educacional.

un informe a todas las munici
palidades del país sobre las re- 
muneraciones de los profesores, 
para poder apuntar hacia un 
punto de equilibrio. Hacia un 
estatuto docente”, argumentó.

EXTENSA REUNION

Lagos hizo estas precisiones 
al término de una sesión de tra
bajo de dos horas con el Presi
dente Aylwin, donde al parecer 
el tema principal fueron las de
signaciones inmediatas en el 
sector.

El ministro reconoció que se 
habló “sobre algunas designa
ciones que hará el Presidente: 
los miembros de las juntas di
rectivas del sistema universita
rio; los seremis y la comisión 
•presidencial para la educación 
superior”. Mencionó tarnbién la 
Junt« Nacional de Jardines In-

El ministro de Educación, 
dones r

La educación chilena tiene un 
déficit equivalente a un diez por 
ciento del presupuesto anual 
del Ministerio respectivo, la mi
tad del cual corresponde al sis
tema municipalizado de ense
ñanza. , .

Así lo reiteró úna vez mas el 
ministro Ricardo Lagos, quien 
informó que se mantiene en 
constantes conversaciones con 
el Ministerio de Hacienda para 
ver fórmulas que permitan re
solver esta situación porque 
un déficit de esta magnitud 
afecta directamente a la caja 
fiscal de la nación .

“Tenemos un déficit de siete 
mil o siete mil quinientos millo
nes de pesos en el ámbito muni
cipal, que equivale aproximada
mente a un 5% del total de los 
recursos que se destinan para la 
educación básica y media. Es 
muy significativo. Y en el ámbi
to universitario, otros siete 
millones. Sumando, da una 
cifra cercana al 10% del presu
puesto anual del Ministerio de 
Educación”, explicó el titular 
de esa cartera.

INFORME 
NACIONAL

I Debido a estas cifras, comen- 
| tó en términos críticos la admi- 
I nistración de recursos en las 
i corporaciones municipales, es- 
i penalmente frente a la igual- 

dad de la enseñanza.
“Soy partidario que el Esta- 

¡ do sepa un poco mejor cómo se 
administran estos recursos. No 
porque pensemos que se haga 

1 mal. Simplemente porque cuan
do los recursos del Estado se 
administran con criterios dife
rentes se producen injusticias. 
No es justo, por ejemplo, que un 
profesor en la municipalidad A 

_ tenga una remuneración y en la Hirnrao i^aeos -----
■ municipalidad B tenga otra El ministro• de Educación
■ muy distinta por el mismo tra- ciones municipales un informe sobre
■ bajo. Por eso estamos pidiendo SOres para determinar la realidad del sec ._______ ______________
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